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国家发改委就休长假问题征求意见

五一黄金周该恢复吗？
专家认为，放长假与扩大内需无关，应推行弹性工作制鼓励带薪休假

“天宫一号”研制进展顺利
中国载人航天工程新闻发言人 27 日

说，我国载人航天工程空间交会对接任务
研制建设已全面展开，“天宫一号”目标飞
行器及工程各大系统研制任务进展顺利。
据介绍，“天宫一号”重约 8.5吨，目前初样
产品的研制生产已基本完成，正按计划进
行推进后续研制工作，有望于2011年进行
飞行器空间交会对接试验。 据新华社电

近日，网友“再玩一次”在网上发帖《本
姑娘公开“比文招亲”（附题）》，自我介绍：

“年方二八，身高1.68米，身段苗条，说不上
如花似玉，倾国倾城，但还是有一点姿色。
欲找一位可托付终身的夫婿，年龄不限。”
她还给出 4道题，并于 26日晚发出这张照
片，吊足了网友的胃口。该帖在一天内，点
击数就超过两万。有网友说：“这题说难不
难，说容易也不易，狂汗！”当然，也有人认
为这可能只是一场游戏。 据《信息时报》
以下是“再玩一次”出的4道题

第一题，什么叫做一？
第二题，为什么孔子述而不作？
第三题，论述儒名的由来。
第四题，如何理解“至味无味”？

买家 华人的可能性很大
昨日，有媒体称：“两尊兽首铜像都是由匿

名买家委托佳士得主管赛多克斯做的电话竞
拍，所以估计买家只有一个人。”据中国嘉德拍
卖国际有限公司古籍善本部总经理拓晓堂分
析：“欧美收藏家对鼠首兔首不太感兴趣，主要
还是华人对兽首感兴趣。所以，华人买家的可
能性很大。”

鼠首兔首各以1400万欧元拍出，专家认为
如此高的成交价存在恶意哄抬的嫌疑。著名古
建筑学家、国家文物局专家组组长罗哲文说：

“我认为，作为庞大的圆明园建筑无数构件之
一，大水法中的十二生肖工本、工艺等并不特
别，价值顶多几十万元人民币。”

流向 如被公立博物馆买走几乎不能归还
由于买家不明，鼠首兔首流向更加扑朔迷

离。荣宝拍卖有限公司副总经理刘尚勇 26日
透露，据其了解，该买家和佳士得正在积极促成
鼠首兔首回流。不过，更多专家和业内人士称，
最担心被法国公立博物馆买走。

拓晓堂表示，如果被法国公立博物馆买走，
交还的可能性几乎没有。“法国大博物馆内藏有
中国、埃及等国众多文物。如果交还鼠首兔首，
那博物馆简直要空了。他们不敢开这个先例。”
拓晓堂还表示，这是个很棘手的问题，会撼动欧
美整个博物馆体系。法国国家博物馆联合会展
新闻联络人吴昊认为，公立博物馆参加投拍并
非完全不可能，因为现在这种状况，私人买家会
担心买到后受到控告。

26日，法国历史学家贝尔纳·布里泽表示，
这件事最好的结果应该是法国政府动用优先购
买权，把这两件文物买下来赠予中国，以此来改
善中法之间的关系。遗憾的是，目前看来法国
政府没有这个打算。

分析 佳士得中国业务可能受影响
26 日，国家文物局下发通知，要求各个国

家文物进出境审核管理处认真审核佳士得拍卖
行及其委托机构、个人在我国申报进出境的文
物。按照要求，所有文物均应提供合法来源证
明，未提供合法来源证明或证明文件不全的，不
予办理文物进出境审核手续。国家文物局要
求，各管理处经审核认为佳士得拍卖行所申报
文物可予办理文物进出境审核手续的，应书面
报经国家文物局批准。对此，故宫博物院专家
认为，此次拍卖会影响到佳士得中国艺术品业
务。不过，荣宝拍卖有限公司副总经理刘尚勇
则认为，只要佳士得严格按照法律办事，而且不
违背中国大的方针，就不会有大影响。

回应 佳士得将继续致力于中国业务
佳士得公司发出的官方声明表示，佳士得

仍相信拍卖平台能够使珍品得以面世，为珍品
回流提供机会，佳士得会继续致力于中国业务，
并真诚地尊重中国政府在该兽首拍卖问题上的
考量。声明说，佳士得遵循一切与拍卖活动相
关的国际及国家法律法规。对于此次兽首拍
卖，委托方的合法持有证明已得到了明确的法
律认可。 据《新京报》

鼠首兔首买家可能为一人
业内人士分析，欧美收藏家不感兴趣，买家可能是华人

湖北连杀8人案二审，
熊振林当庭递交举报信

2月9日，熊振林因故意杀人一审被判
处死刑，熊振林不服提出上诉。昨日上午，
湖北省高院在随州中院设立审判庭，对熊
振林连杀 8人案进行二审。法庭上，熊振
林表示认罪，仍然坚称自己精神抑郁希望
做鉴定，并当庭递交了一份悔过书、一份特
别声明和一份举报信，异想天开地希望家
人到北京找温家宝和周永康求情。此案将
择日宣判。此外，该案的民事部分也同时
在随州曾都区法院开庭审理，38名原告共
提出90万元的赔偿。 据《长江商报》

两人电话聊天5小时后
决定结婚

近日，重庆合川男孩阿勇和沙坪坝女孩
小露公布了他们结婚的消息，他们的朋友们
均非常震惊。因为决定结婚时，这对新人还
从未见过面，只是通了 5个多小时的电话
而已。据了解，长春市曾有一对男女在通
了 7小时电话后决定结婚，所以阿勇和小
露的结合，刷新了国内已知的“闪婚”记录。

28岁的阿勇目前在重庆自主创业，经
朋友介绍认识了做保险行业的小露，小露
今年27岁。2月13日，阿勇拨通了小露的
电话，没想到一聊就是 5个多小时。阿勇
说，两人越聊越热乎，干脆就在电话里决定
结婚吧，“要不是还没见过对方父母，说不
定第二天就去领证了”。 据《重庆时报》

深圳建设局网站发文：
局处级干部可公费足疗按摩

深圳市建设局网站日前贴出题为
《2009 年度在职局处级干部疗养方式说
明》的公告。公告显示，干部可以享受包括
足疗、按摩在内的疗养待遇，局级干部的标
准是每人每年4000元，处级干部的标准则
是 2100 元。深圳市财政局办公室一位负
责人昨日就此事称，这笔疗养费用的预算
是由深圳市委组织部编制的。而深圳市委
组织部办公室的工作人员则以“涉密”为
由，拒绝透露深圳市在职局处级干部的数
量，并表示不清楚此事。 据《羊城晚报》

章太炎“关门弟子”称，
文怀沙是“章门”学生

近日，章太炎“关门弟子”朱季海（94
岁）回应文怀沙年龄、学历遭质疑一事，承
认文怀沙是“章门”学生。不过他无法证实
文怀沙在上海的学习经历。朱季海表示，
文怀沙确为章氏国学讲习会学生，因为朱
老 19 岁时曾担当章氏国学讲习会的讲
师。朱老说：“如果文怀沙出生于1921年，
那么 1934年的文怀沙才13岁，这怎么可能
呢？章氏国学讲习会不是启蒙班，招的是有
一定国学功底的人。当时的学员中，只有
太炎先生的孙子小我几岁。”据《长江商报》

“奥运缶”3月8日首次拍卖
27日，北京奥组委秘书行政部有关人

士表示，2008年奥运会开幕式上大出风头
的“奥运缶”除了捐赠出去的 130个，剩下
的都将通过物流处置中心拍卖，首场拍
卖会 3 月 8 日举行。此次拍卖的竞买保
证金为 10 万元，起拍价将在现场公布。
有意者需要在 3 月 6 日 16 时前，持有效
身份证明前往北京产权交易所登记。另
外，在奥组委撤销前，奥运物资将陆续以
拍卖等形式进行处理，善后工作将于 6月
底全部结束。 据《法制晚报》
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取消五一黄金周，增加其他中华传统节日假期——清华大学假日制度改革课
题组负责人蔡继明起了举足轻重的作用。但今年两会前夕，新假日制度实施已一
年多，社会各界却反应不一，网上关于“恢复五一黄金周”的呼吁再掀声浪。26日
下午，清华大学假日制度改革课题组回应称：希望恢复五一黄金周长假者是患上
了“黄金周幻觉”，网民所渴望的长假，不应靠恢复五一黄金周，而应通过带薪休假
制度来实现。据课题组专家透露，国家发改委近期曾为是否要恢复五一黄金周征
求专家意见。

全国政协委员、清华大学政治经济学研究
中心主任蔡继明 26 日在“中国退休制度与假
日制度改革论坛”上表示，“黄金周幻觉”就是
大家一说起休长假就要集中放假，“你放假我
也放假，这是一种非常错误的认识”。蔡继明
说，撇开带薪休假不说，现行的新假日制度，
假日总量并没有减少，原来总量是 114 天，现
在还要多出 1 天，而福利也没有减少；另一方
面也顺应了民心，对于中华传统文化的弘扬起
到很大作用。

据统计，2008 年全国各地接待旅游者

17.12 亿人次，同比增长 6.3%，旅游收入 8749
亿元，同比增长 12.6%，增长幅度和上年相比
有大幅下降。去年十一黄金周，全国接待旅
游者 1.78 亿人次，同比增长 22.1%，收入 796
亿元，同比增长 24.2%。去年五一期间，游客
894.07 万人次，同比下降 24.45%，但同时，短
途游火爆。清华大学假日制度改革课题组认
为，去年十一黄金周相对火爆和奥运旅游的
推动分不开，而上半年发生灾害较多，旅游需
求相对较小，并非五一取消旅游的游客转移
到了十一黄金周。

据课题组专家介绍，2007年的调查数据显
示，70%的受调查者选择不休假，而 2008 年的
调查数据显示，64%的受调查者没休带薪假，
60%的人对此持悲观态度。蔡继明认为，去年
带薪休假并未“引人注目”是因为去年是个特殊
的年份，遇到了很多切实的困难。

有课题组专家认为，带薪休假实施难，主要
在于执行不规范，资强劳弱让劳动者有权利而
不能行使。具体的因素包括：尚未形成科学理
智的工作观念和休息观念；劳动者出于经济利

益考虑，不愿休假；企业出于节省人力成本考
虑，不愿实行带薪休假；监管和惩罚机制有待完
善。而要完善带薪休假制度，除了加强监管外，
提高老百姓的休闲意识也很重要。

对于“暂停员工带薪休假制度”的建议，课
题组认为，这个建议从微观上看合理，但从宏观
上看不合理。有专家说：“民主决策不等于朝令
夕改，更不该因为当前的经济问题而更改政策
法令，面对各种关于假日制度改革的观点和看
法，其实应该尽量去完善带薪休假制度。”

弹性休假+弹性工作
“放长假并不是刺激内需的

灵丹妙药”
北京第二外国语学院中国休闲经济研究中

心副主任魏翔也是清华大学课题组成员。他
说，近期国家发改委为是否恢复五一黄金周征
求专家意见，来自国家旅游局的专家是从扩大
内需的角度来讨论的。清华大学假日制度改革
课题组对此完全持反对意见，认为放长假并不
是刺激内需的灵丹妙药，甚至与扩大内需无关。

魏翔说，旅游的功能并非刺激内需，而是提
供就业岗位，刺激内需重要的是对消费结构的
调整。魏翔向国家发改委建议，“弹性休假（带
薪休假）+弹性工作”，从国外经验来看，经济萧
条时适合推出“弹性工作制”。弹性工作为弹性
休假创造时间基础，弹性工作通过促进就业和
提高企业竞争力保证弹性休假的收入基础，提
高时间配置效率，增强老百姓出游选择的灵活
性，既刺激消费又缓和供给紧张。

法国当地时间25日晚，在巴黎大皇宫举办的“伊夫·圣罗兰与皮埃尔·贝尔热珍
藏”专场拍卖会上，圆明园鼠首兔首铜像分别以1400万欧元被匿名买家通过电话拍
走。拍卖结束后，中国追索圆明园文物律师团首席律师刘洋表示，因为目前不清楚
买家身份，在买家实际付款前，也不确定交易是否成功，因此律师团将继续关注事
态发展，待一切明朗后再进一步采取法律行动。

未休带薪假的人达64%
“应该尽量去完善带薪休假制度”

现行制度的假日总量并没减少
“你放假我也放假，这是一种非常错误的认识”

变相恢复黄金周非常荒唐
“如果一个企业因为带薪休

假而倒闭，那它本身就活不长”
魏翔还介绍说，广东省 1月 20日报送国家

旅游局一个新方案，即在广州、深圳等9个城市
试点，鼓励企业把带薪休假放在五一或者五一
附近。“这是变相恢复五一长假，非常荒唐。”蔡
继明说：“还有人提出暂缓带薪休假。对企业来
说，带薪休假的成本是非常低的，如果一个企业
因为带薪休假而倒闭，那它本身就活不长。”

蔡继明还称：“集中消费其实是迎合了部
分企业的利益。希望监管部门行动起来，老百
姓也要觉悟起来，只有这样，带薪休假才能大
力推行。” 据《东方早报》


